



**En effet, le Cameroun veut se donner les moyens de permettre aux PME de s'accommoder de cette forme de financement participatif.**

Organisé le 20 février prochain à Douala, la capitale économique du Cameroun par le ministère des finances, l'atelier aura pour thème « Crowdfunding: financement participatif au service des petites et moyennes entreprises (PME) ». Il s'agira d'informer sur les modes de fonctionnement de ce type de financement par la foule ; de présenter ses opportunités et avantages offerts ; édifier le public sur les expériences des start-up et porteurs de projets locaux ayant eu l'opportunité d'être financés grâce au crowdfunding.

Par ailleurs les principaux écueils et facteurs clés de succès de l'implémentation d'une politique nationale de développement de ce mode de financement seront recensés. Selon les rares données produites par la Banque des États de l'Afrique centrale (Beac), le taux de croissance annualisé des montants levés (1,1 milliard FCFA) par le Cameroun sur le site de crowdfunding Kiva s'élève à 42,8 % entre juin et septembre 2017.

« À ce rythme, le total des fonds levés par le Cameroun sur cette plateforme pourrait ainsi être multiplié par un facteur égal à 17, en 2025 », projette la Beac. L'Afrique ne représente actuellement que 0,1 % de l'activité mondiale du financement par la foule. L'Afrique du Sud, l'Égypte et le Nigeria dominent le marché continental. Le Cameroun n'apparaît qu'au 18e

rang.

---